

伊那谷リニアバレーNEWS

～長野県にリニアがやってくる！～

VOL.6 令和5年 1月13日発行

長野県 建設部 リニア整備推進局

TEL:026-235-7016

FAX:026-235-7482

E-MAIL:linear-kyoku@pref.nagano.lg.jp

■中央新幹線長野県駅（仮称）の安全祈願・起工式が開催されました

令和4年12月22日(木)、飯田市にて中央新幹線長野県駅（仮称）新設工事の安全祈願・起工式が開催されました。式典には、JR東海の金子社長や清水建設の井上社長、阿部知事、佐藤飯田市長のほか、地元をはじめ関係者の皆様が出席しました。

中央新幹線開業により、長野県駅（仮称）から品川駅まで45分程度、名古屋駅まで25分程度で結ばれ、大都市圏との時間短縮が実現されます。



提供：JR 東海

■飯田線車内に「リニア中央新幹線×飯田線沿線 情報コーナー」を開設しました！

JR東海と長野県では、リニア中央新幹線への期待を高めるとともに、飯田線沿線の魅力を発信する企画として、飯田線213系車両内の車内広告枠を活用した「リニア中央新幹線×飯田線沿線 情報コーナー」を開設しました。

情報コーナーでは、リニア中央新幹線の意義や計画概要、長野県内工事の進捗状況を紹介する内容のほかに、飯田線沿線で開催されたフォトコンテストの受賞作品で、美しい風景や名所等を撮影した作品を紹介しておりますので、飯田線にご乗車の際には、ぜひご覧ください。

URL: <https://www.pref.nagano.lg.jp/linear-shin/kensei/soshiki/soshiki/kencho/linear/jrcolabo-top.html>

※JR東海様、関係する市町村の皆様、掲載に向けご協力いただき、ありがとうございました！



■伊那谷の残したい、伝えたい風景を写真にしてInstagramに投稿しよう！

～伊那谷のいいところフォトコンテスト受賞作品のご紹介～

南信州・上伊那地域振興局では、伊那谷の新たなビュースポットを発掘し、その魅力を広く発信していくため、Instagramを利用した「伊那谷のいいところフォトコンテスト」を開催しており、第1回、第2回応募期間の入選作品が決定しました。数多の応募作品の中から、最優秀賞作品を4ページ目にご紹介いたします。

第4回応募期間は令和5年1月から2月28日までですので、魅力ある写真のご応募をお待ちしています！応募要領の詳細は以下のリンクよりご覧ください。

URL: https://www.go-nagano.net/topics_detail2/id=19981

■ リニア駅前広場の土木実施設計成果発表会で絵姿をイメージしよう！～飯田市の取組～

飯田市は、リニア中央新幹線駅周辺の整備に対する意見などを踏まえ、確認・修正作業を行ってきた駅前広場の土木実施設計の成果を 12 月 4 日（日）に発表しました。

新しく作成した模型などを用いて、駅前広場の全体平面、交通広場や駐車場エリア、交流広場・コミュニティ広場、及びその空間イメージの具体的な説明がされました。

この様子は YouTube 飯田市チャンネルにアーカイブされています。

<https://www.city.iida.lg.jp/site/iida-linear/topics.html>

**土木実施設計の成果発表会、
報告会・意見交換会の動画など、
資料は二次元コードからどうぞ**



いわゆる“地面”の部分が決まり、今後はいよいよ、リニア駅を地域づくりにどう生かしていくのか、駅前空間の施設のあり方など、多くの市民、事業者の参画により議論され、ともに実現していく段階になります。

■ 「リニア開業を見据えた北部まちづくり構想」策定で、「住んで楽しい・遊んで楽しい」地域づくりへ！ ～下伊那北部総合事務組合の取組～

下伊那北部総合事務組合では、12 月 24 日（土）に豊丘村にて、「リニア開業を見据えた北部まちづくり構想」の公表、岐阜大学客員教授 加藤義人氏による基調講演等のまちづくりシンポジウムを開催しました。

本構想は、当地域に住んでいる人や訪れる人が「住んで楽しい・遊んで楽しい」と感じられる地域を目指すために策定され、リニア開業を見据え、下伊那北部 5 町村が連携してまちづくりを進めていきます。

シンポジウムについて、以下の URL からご覧ください。

URL: <https://www.youtube.com/watch?v=Fd-wlVMT2xc>



■ JR 東海長野工事事務所で HP を開設し、地域との取組を発信しています。

長野県内のリニア中央新幹線工事に関する情報や、地元地域との取組についてより積極的に情報発信を行うことを目的に、この度 JR 東海 HP 内に「長野工事事務所からのお知らせ」ページが開設されました。このページでしか見られないお知らせもありますので、ぜひチェックしてみてください！

URL: <https://company.jr-central.co.jp/chuoshinkansen/efforts/nagano/office.html>

■ 講演での気づきを語り合い、伊那谷の未来をデザイン！

～第2回伊那谷 de キャリア教育研修会～

リニア中央新幹線整備を地域振興に活かす伊那谷自治体会議では、リニア中央新幹線の開業により、大きく変貌しようとしている伊那谷の将来に向け、上伊那地域と南信州地域が手を取り合い、「生きる力」を育むキャリア教育を進めていくため、11月19日（土）に「第2回伊那谷 de キャリア教育研修会」を宮田村民会館にて開催し、会場とオンライン合わせて144名が参加しました。

講師に哲学者・作家である内山 節（たかし）氏を招き、「地域デザインの思想を考える」をテーマに講演をいただきました。講演後には、参加者同士でグループワークを行い、自由な意見交換をすることで、講演を聞いて得られた気づきを深めることができました。



■ 「南アルプス育み（はぐくみ）の森プロジェクト in 大鹿村」では自然環境の保全を進めています！

～JR 東海×大鹿村の取組～

JR 東海と大鹿村では、令和4年3月に締結した「森林（もり）の里親協定」に基づき、森林整備をはじめとする南アルプスの自然環境の保全を進めていることを記念して、村内の鳥倉登山口に看板を設置しました。

「南アルプス育み（はぐくみ）の森プロジェクト in 大鹿村」の活動は、昨年6月からスタートし、今年度は約17haの間伐作業を実施しました。この森林整備により間伐した木材の一部は、鳥ヶ池キャンプ場の避難小屋の修繕と屋外トイレの建替えに活用しました。

今後も、森林整備や森林の利活用等、南アルプス地域における森林づくりに向けて取り組んでまいります。



提供：JR 東海

県リニア整備推進局では、リニア中央新幹線開業に向け、気運の醸成を図るため、資料などへ使用できる右のロゴマークを作成しました。

今後、資料に貼付するなど積極的に使用していくほか、伊那谷リニアバレーNEWSを読まれる皆様にも、使用していただきたいと思います。利用をご希望の場合、担当までご連絡ください。（連絡先：026-235-7016）



©長野県

伊那谷のいいところフォトコンテスト受賞作品

第1回最優秀賞作品



撮影場所:伊那市六道の堤

受賞者:sn.es.ranapv35 様

第2回最優秀賞作品



撮影場所:飯田市富士山稲荷神社

受賞者:mie__39s 様